
...А лес вокруг 
поделим 
на квадраты
В Славутиче создана рабочая группа, которая будет 
координировать и контролировать процесс 
облагораживания рекреационных зон вокруг города
Майя РУДЕНКО, 
фото Вадима ИВКИНА 

Наверное, никого не уди
вит сентенция о том, что лес 
вокруг Славутича пребывает 
в плачевном состоянии. 
Плачевном настолько, что 
сегодня, отправляясь на 
пикник, уже трудно отыскать 
не то что живописное —  про
сто элементарно чистое ме
сто. Да и вообще, трудно об
щаться с природой, если в 
процессе общения то и дело 
натыкаешься на следы чело
веческой жизнедеятельнос
ти, и неважно, что это за 
следы —  то ли вывезенные в 
лес бытовые отходы, то ли 
строительный мусор, то ли 
просто выброшенные за не
надобностью (с глаз долой 
—  из сердца вон!) какие-то 
домашние вещи. Живая 
природа от таких "подароч
ков" тоже, понятное дело, не 
в восторге и явно норовит от 
них попятиться, оставляя на 
загаженных участках жалкие

островки травы, скорбные 
кустики и ущербные дерев
ца. Причем вину за столь 
плодотворное обогащение 
окрестностей жителям Сла
вутича свалить явно не на 
кого, поскольку чужие здесь 
практически не ходят.

Разумеется, приблизи
тельно раз в год территории 
вокруг города убирают. Вый
дет народ на субботник, вы
гребет мусор, посетует, что 
некие несознательные граж
дане позволяют себе этакое 
свинство... и хорошо бы их 
призвать к ответу... или хотя 
бы встретить за процессом 
замусоривания... —  и с до- 
стинством удалится. И сов
сем скоро на месте прежне
го мусорного безобразия 
разрастается новое —  еще 
обширнее и "краше". Перио
дически рекреационную зо
ну в том или ином месте пы
таются очистить обществен
ные организации. С тем же 
успехом.

Поэтому, пока лес совсем

не попятился от Славутича, 
представителями местного 
самоуправления разрабо
тан проект, направленный на 
превращение нынешней 
"окологородской террито
рии" в полноценную и ухо
женную зону отдыха горо
жан. Разумеется, с их помо
щью. В соответствии с про
ектом, на первом его этапе 
предполагается разделить 
рекреационную зону, протя
нувшуюся по периметру 
Славутича, на ряд участков, 
которые будут закреплены 
за предприятиями, зарегис
трированными (ГСП ЧАЭС) 
или работающими в городе. 
При этом персоналу славу- 
тичских предприятий пред
лагается не просто убрать 
скопившийся на "его" участ
ке мусор, но и позаботиться 
о постоянном поддержании 
закрепленной территории в 
актуальном состоянии.

—  В целом, если проект 
облагораживания будет ре
ализован полностью, его

стоимость составит более 
миллиона гривен. Но на дан
ном этапе мы рассчитываем 
на проведение очистки ле 
са, установки в нем малых 
архитектурных форм (бесе
док со скамеечками и столи
ками) для отдыха горожан, 
бетонных колец, которые бу
дут  выполнять функции ем
костей для сбора мусора, и, 
возможно, гравийной по
сыпки дорожек, которые ве
д у т  к беседкам. Впрочем, 
относительно посыпки гра
вием есть разумные возра
жения коммунальщиков —  в 
лесу это вряд ли актуально, 
а вот помехой для проведе
ния уборки может стать, —  
рассказал нашему коррес
понденту заместитель го
родского головы Юрий Ост- 
рянин. —  Коммунальщики, 
не без резона, предлагают 
лучше установить несколько 
дополнительных "мусорных" 
колец. Попробуем сделать 
такую дорожку на одном из 
участков и тогда уже, исходя 
из результатов эксперимен
та, примем окончательное

решение.
—  А  что насчет бесе

док? Есть к ним какие-то 
требования? Э сте ти че с 
кие? Технические?

—  Основное требование 
—  чтобы они были антиван- 
дальными. Типовые проекты 
беседок имеются, с ними 
можно ознакомиться и вы
брать то, что приемлемо 
именно для  вашего пред
приятия. Из дерева удобнее 
строить —  стройте из дере
ва, из бетона —  тоже пожа
луйста.

Один из самых непростых 
участков —  так называемый 
"Одесский квартал" —  до
стался Чернобыльской АЭС. 
Впрочем, тем, кто будет 
убирать в других местах, то
же вряд ли придется сладко: 
территория вдоль Чернигов
ского и Добрынинского 
кварталов надежно засыпа
на строительным мусором, в 
районе Печерского —  ис
пользованными шприцами, 
есть свои особенности и на 
других участках.

—  Г павное, что нам надо

сделать нынешней осенью, 
—  это провести очистку тер
ритории и установить му
сорные кольца и малые фор
мы, —  подчеркнул Юрий Ос- 
трянин, —  поэтому суббот
ники должны пройти не поз
же 7 ноября, поскольку глу
бокой осенью это сделать не 
позволят погодные условия.

Таким образом, в период, 
приблизительно, с 23 октя
бря по 7 ноября славутча- 
нам предстои т немалый 
кусок работы на благо го 
рода, который больш ин
ство из них считает род
ным. Инструментом обеща
ет обеспечить ЖКЦ.

В дальнейшем предстоит 
не менее сложное дело, за
крепить достигнутый ре
зультат и сохранить рекреа
ционную зону в приличном 
состоянии. Это, конечно, 
сложно, но, как показывает 
западный опыт, возможно. В 
конце концов, не иноплане
тяне же подбрасывают нам 
сюда отходы своей жизне
деятельности?


